
20.11.2021 Seite 1 von 8 Protokoll GV 2021_V1-Vor 

121. Generalversammlung 20. 11. 2021 Hotel Höfli Altdorf 
 
Traktanden:  1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 

2. Protokoll der vorherigen GV 
3. Jahresbericht des Präsidenten 
4. Rechnung, Revisorenbericht 
5. Jahresbeitrag und Budget 
6. Wahlen 
7. Ehrungen 
8. Verschiedenes 
9. Abschluss 

1. Begrüssung: 
Der Präsident Peter Vorwerk eröffnet die 121. Generalversammlung und begrüsst 78 anwesende Fi-
scherinnen und Fischer, sowie 9 Gäste. Speziell begrüsst er: 
 

Regierungsrat Christian Arnold, Präsident FIKO 
Lorenz Jaun, Fischereiverwalter Kanton Uri 
Stefan Baumann, Kant. Fischereiinspektor 
Werner Tresch, Stv. Fischereiinspektor, Ehrenmitglied 

 
Ehrenmitglieder: 
Brunner Karl, Altdorf 
Buff Roger, Oberägeri 
Dossenbach Thomas, Erstfeld 
Eller Hansruedi, Silenen 
Eller Martin, Erstfeld 
Fedier Walter, Altdorf 
Gisler Andi, Altdorf 
Gisler Markus, Attinghausen 
Loth Hugo, Bürglen 
Lussmann Beppo, Altdorf 
Mettler Urs, Schattdorf 
Spörri Martin, Wilen 
Suter Heinz, Altdorf 
Tresch Werner, Bristen 
Zurfluh Alois, Schattdorf 

 
Befreundete Fischereiverbände und Fischereivereine: 
David Bittner, Geschäftsführer SFV 
Markus Fischer, Präsident FV Luzern 
Markus von Allmen, Fischereiverein Einsiedeln 
Richard Gege, Fischereiverein Einsiedeln 
Stefan Keller, Präsident Kantonaler Schwyzer Fischereiverband 
Daniel Gloor, Präsident Zuger Fischereiverein 
Jan-Zberg, Zuger Fischereiverein 

    
Entschuldigungen:  
Zanetti Roberto (Zentralpräsident SFV) 
Ruedi Hauser, Ehrenpräsident UFV 
Philipp Sicher, Ehrenmitglied 
Regula Sicher, Ehrenmitglied 
Simon Rohrer (Seefischer Nidwalden) 
Jörg Reinhard, Fischereiverein Obwalden 
Peter Diem, Zuger Kant. Fischerei Verband 
Nils Anderson, Petri Heil 
 
Urner Wochenblatt 
Urner Zeitung 
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Totenehrung: Auch in diesem Vereinsjahr mussten wir von einigen Vereins-Mitgliedern für 
immer Abschied nehmen. Es sind dies: 

 
Adolf Gick, Sisikon 
Robin Kempf, Silenen 
Alberik Ziegler, Erstfeld (Ehrenmitglied) 

 
Zur Ehrung des Verstorbenen erhebt sich die Versammlung zu einer Schwei-
geminute. 
 

Stimmenzähler: Als Stimmenzähler werden Markus Gisler, Damian Durrer und Martin Spörri 
gewählt. 

 
Mitteilungen: Der Präsident Peter Vorwerk erläutert den Ablauf der GV in Stichworten. 

Die GV 2020 findet am 21.11.2020 im Hotel Höfli statt. 
 

2. Protokoll der GV 2020 
Die vergangene GV musste auf Grund von Covid-19 schriftlich abgehalten werden. Das Protokoll 
wurde vor der GV im Internet publiziert, ausserdem hatten interessierte Mitglieder die Möglichkeit, das 
Protokoll vor der GV beim Präsidenten anzufordern. 
Zum Protokoll gibt es keine Wortmeldungen aus der Versammlung, es wird mit Applaus genehmigt. 
Der Präsident bedankt sich für die Erstellung des Protokolls bei Aktuar Simon Gisler. 

3. Jahresbericht des Präsidenten  
Der Jahresbericht ist allen Mitgliedern mit der GV-Einladung zugestellt worden und zusätzlich im Inter-
net publiziert worden. 
 
Ergänzende Bemerkungen zum Jahresbericht: 
 
Das Vereinsjahr 2020 ist Geschichte.  
Ein Jahr zum Vergessen – oder vielleicht doch nicht? 
Nach dem ganzen Tribulier von 2019 haben wir uns ja auf die Normalität gefreut, doch 2020 meinte 
nur „hold my beer“ oder anders gesagt „einer geht noch“. Auf der anderen Seite haben wir auch viel 
gelernt und neue Erfahrungen gesammelt. Einen SANA-Kurs als Fernunterricht hatte noch keiner von 
uns vorher gemacht … 
Umso mehr haben ihn die Begegnungen mit Euch gefreut, an den Anlässen, die wir durchführen 
konnten, am Wasser oder sonst irgendwo unterwegs. Das alles klappt natürlich nur wegen der tatkräf-
tigen Unterstützung durch die Vorstandskollegen, dank den unermüdlichen Helfern im Hintergrund 
und der Unterstützung der Verwaltung. 
 
Nachdem wir neue, junge Fischer zu SANA-Instruktoren ausbilden durften, werden sich Walti Fedier 
und Thomas Dossenbach nun etwas zurücknehmen. Sie sind immer noch als Ausbildner und Helfer 
im Einsatz, die Kursleitung übernehmen aber nun andere. Die Neu- und Jungfischerausbildung ein 
ganz wichtiges Standbein für unseren Verein, deshalb bat er um einen Applaus für alle, die sich dabei 
engagieren. Aber auch als Dank an Thomas und Walti.  
 
Der Vorstand hat an seiner letzten Sitzung beschlossen, dass aufgrund des guten Rechnungsabschlus-
ses das Nachtessen durch die Kasse bezahlt wird. 
 
Peter Vorwerk lässt das Vereinsjahr in Form einer Diaschau nochmals Revue passieren. Er weist da-
bei auf die Schwerpunkte im Verlauf des Vereins-Jahres 2020/2021 hin:  
 
Lionel Bapst lässt die Versammlung über den Jahresbericht des Präsidenten abstimmen. Dieser wird 
einstimmig genehmigt und mit Applaus verdankt. 
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4. Rechnung 2021, Revisorenbericht  
Die Rechnung schliesst mit einem Gewinn von Fr. 5003.50- 
 
Revisor Urs Mettler verliest den Revisorenbericht. Darin bestätigen die Revisoren die einwandfreie 
Führung der Kasse. Sie empfehlen der Versammlung, den Kassabericht 2021 zu genehmigen, und 
dem Kassier Décharge zu erteilen. 
Die Rechnung wird einstimmig genehmigt. 
 
Der Präsident verdankt die geleistete Arbeit von Kassier Raphael Zurfluh und den Revisoren. 

5. Jahresbeitrag und Budget 2022 
Der Antrag des Vorstandes, den Jahresbeitrag für Mitglieder bei Fr. 30.- und denjenigen für Jungmit-
glieder (9-17 jährige) bei Fr. 15.- zu belassen wird einstimmig gutgeheissen. Auch das Budget wird 
von der Versammlung einstimmig genehmigt. 

 

6.Wahlen 

Vorstand 

Letztes Jahr wurden wurden 5 Vorstandsmitglieder und die beiden Revisoren für eine zweijährige 
Amtsdauer gewählt. Somit steht dieses Jahr für den Vorstand nur eine Wahl an. 
 
Lionel Bapst, unser Vizepräsident, hatte sich noch für eine einjährige Amtsdauer zur Verfügung ge-
stellt. Dies, damit der Vorstand ausreichend Zeit hat, einen Nachfolger zu finden. Der Präsident danke 
Lionel ganz herzlich für sein grosses Engagement. 
 
Es gilt also nun einen Ersatz für freiwerdenden Sitz im Vorstand zu wählen. 
 
Der Vorstand kann Ihnen, meine sehr verehrten Fischerinnen und Fischer einen ausgezeichneten 
Vorschlag als Ersatz für Lionel Bapst in den Vorstand des Urner Fischereivereins präsentieren.  
 
Es ist dies: 
 
Elias Walker, Wassen, Jahrgang 1995. 
 
Beruf: Pflästerer bei Markus Enz 
 
Hobby: Fischen in allen Varianten, wenn er nicht gerade riesige Forellen landet wandert er gerne und 
unternimmt etwas mit seinem Hund. 
 
Elias ist bereits seit Jahren Fischereiaufseher und ein treuer Helfer wo immer es ihn braucht. 
 
Elias wird durch die Versammlung einstimmig gewählt. 
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Revisoren 
 
Urs Mettler war bis 2007 im Vorstand und hat jetzt noch jahrelang als Revisor gearbeitet. Damit nicht 
beide Revisoren gleichzeitig ersetzt werden müssen, hat Ida sich bereiterklärt, noch ein Jahr zu ma-
chen.  
Der Präsident danke Urs für seinen Einsatz zugunsten des Vereins. Wenn sich jemand über Jahr-
zehnte für einen Verein engagiert, muss das mit Herzblut verbunden sein. 
 
Wir sind in der komfortablen Situation, der Versammlung einen hervorragenden Nachfolger präsentie-
ren zu dürfen: 
 
 
Toni Muheim 
 
Toni trat 1987 der Weltbevölkerung bei und ist in Flüelen aufgewachsen. 
Ursprünglich eher dem Skirennsport zugewandt hat ihn heute das Fliegenfischen in den Bann gezo-
gen. So ist er nicht nur in Uri mit der Fliegenrute unterwegs, sondern auch im Ausland, wo insbeson-
dere der Lachs eine grosse Faszination in ihm auslöst. Neben dem Fischen gehören auch Skifahren, 
Skitouren, Langlaufen, Wandern und Biken zu seinen Hobbys. 
 
Als Kaufmann mit Leib und Seele, bildete er sich ständig weiter und ist heute diplomierter Treuhänder 
mit eidgenössischen Fachausweis. Er arbeitet bei der Steuerverwaltung das Kantons Schwyz und 
wohnt in Altdorf. Da wird seinem geschulten Blick sicher nichts entgehen. 
 
Toni wird durch die Versammlung einstimmig gewählt. 
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7. Ehrungen 
 
Andi Gisler 
Andi wurde letztes Jahr zum Ehrenmitglied ernannt, der Präsident will es aber nicht unterlassen, ihm 
heute und vor Publikum nochmals die Ehre zu erweisen. 
 
Für das Vereinsjahr 2009 wurde Andi in den Vorstand gewählt, und zwar gleich als Kassier. Als Kas-
sier hat er nach dem Vereinsjahr 2020 den Vorstand wieder verlassen. Während 12 Jahren hat er die 
finanziellen Geschicke unseres Vereins geleitet. Da kaum ein Anlass ohne Kassier stattfindet, hat er 
damit auch den Verein geprägt. 
 
Als bleibendes Mahnmal seines Einsatzes für den Verein bleibt das Dossier zu unserer Parzelle in 
Silenen. Es gab kaum verlässliche Pläne und Unterlagen zur Fischzuchtanlage, den Werkleitungen 
und unseren Gebäuden. Er hat die Informationen in akribischer Kleinarbeit zusammengetragen und 
dann auf Plänen und in Dossiers festgehalten. Wo Vereinbarungen zu einst getroffenen Abmachun-
gen fehlten, hat er diese eingeholt. Verhandlungen über Entschädigungen hat er ebenso geführt wie 
uns zustehende Beträge konsequent eingefordert. 
 
Immer engagiert, nie um gute Ideen verlegen und 100% zuverlässig.  
Deshalb hat ihn der Verein letztes Jahr zum Ehrenmitglied gewählt.  
 
Danke Andi! 
 
Als Anerkennung wird Andi ein Holzteller mit einem geschnitzten Fischmotiv überreicht. 
 
 
Stefan Baumann 
Stefan setzt sich bereits seit vielen Jahren für die Fische und die Fischerei in Uri ein. Zuerst als Stell-
vertreter von Werni und seit letztem Jahr als Fischerei-Inspektor.  
 
Mit viel Gespür und seinem frohen Wesen kann er nicht nur die Jungfischer begeistern, sondern ist 
auch ein guter Botschafter für unsere Sache. 
 
Stefan hat heute noch einen Familienlass, trotzdem war er sich nicht zu schade, auch an der GV teil-
zunehmen. Die gute Zusammenarbeit zwischen Verein und Verwaltung steht und fällt mit den beteilig-
ten Personen. Stefan hat ohne Zweifel bewiesen, dass er auch unter diesem Aspekt ein Glücksfall für 
uns ist. 
 
Egal ob es um einen Einsatz als Ausbildner geht, um Fische, Material oder Gerätschaften. Wir können 
uns immer auf Stefan verlassen. 
 
Deshalb beantragt der Vorstand der Versammlung, Stefan Baumann als Ehrenmitglied zu ernennen. 
 
Die Versammlung wählt Stefan Baumann einstimmig zum Ehrenmitglied. 
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Lionel Bapst 
Lionel wurde im November 2018 in den Vorstand gewählt. 
 
Mit viel Elan hat er sich auch gleich in die Arbeit gestürzt. Seine Begeisterung ist ansteckend und der 
Schalk blitzt in seinen Augen. Hartnäckige Gerüchte behaupten ja, dass an der Fasnacht auch schon 
mal was anderes blitzt … aber lassen wir das. 
 
Seine Ideen und seine Unterstützung haben den Verein weitergebracht. 
 
Wegen der Liebe in den Kanton Uri gezogen und schlussendlich wegen der Liebe geblieben. Doch 
wer mit ihm zusammenarbeitet merkt bald: es ist nicht nur die Liebe, die ihn umtreibt. Neben der Fi-
scherei ist die Architektur eine weitere seiner Leidenschaften. Nun hat sich eine einzigartige Gelegen-
heit ergeben und er packt sie beim Schopf. Die neuen Aufgaben beanspruchen ihn bis an die Grenze 
und getreu deinem Motto was man tut soll man richtig tun oder es sein lassen, müssen wir ihn ziehen 
lassen. Ein aufrichtiges Dankeschön an Lionel und für seinen Einsatz. Er war eine Bereicherung für 
den Vorstand und wir wünschen ihm auch in der neuen Herausforderung viel Glück und Befriedigung. 
 
Die Versammlung bedankt sich bei Lionel mit einem Applaus. 
 
 
 
 

Special Preis 
 
Jeder Präsident hat ja so seine Macken. 
Vereinsarbeit lebt davon, dass sich einige für das Wohlergehen vieler engagieren. Sozusagen als 
Schattenparkierervariante von Winkelried … 
 
Peter Vorwerk nimmt sich die Freiheit, an jeder GV einen oder zwei dieser Vereins-Helden mit dem 
Special Preis auszuzeichnen: 
 
Ida Nussbaumer 
 
Sie ist immer da, wenn man sie braucht, die gute Seele im Hintergrund. Nicht nur als Revisorin, son-
dern auch bei den Arbeitstagen auf der Anlage in Silenen. 
 
Ida kann an der GV nicht bei uns sein, weil sie eben oft für andere da ist, wenn diese sie brauchen. 
Sie pflegt ihre kranke Schwester und ich möchte es aber nicht unterlassen, Ihr den Special Price die-
ses Jahr zu überreichen. Der Präsident wird ihr den Preis bei Gelegenheit vorbeibringen. 
Ida ist eine wahre Vereins-Heldin und hat einen Applaus verdient. 
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8. Verschiedenes 
 

• Gastreferat Lorenz Jaun zur Renaturierung von Gewässern 
 

• Grusswort GSUD, Regierungsrat Christian Arnold 
 

• Informationen von Lorenz Jaun, Fischereiverwalter des Kantons Uri 
 

• Der Seelisbergersee und seine Umgebung 
 

Der Seelisbergersee war ja schon mehrfach Thema im Verein und auch an unserer GV. Unser 
Vereinsmitglied Peter Hauser ist wohl einer der profundesten Kenner des Seelis und seiner 
Bewohner. 
Parallel zu den Arbeiten und Forschungen der Fischereiverwaltung hat Peter Hauser viel Fak-
ten und historische Begebenheiten rund um das Seeli zusammengetragen, mit seinem eige-
nen Wissen ergänzt und in Buchform herausgegeben. 
Die Vernissage fand am 22. Juli 2021 statt und ich kann diese interessante Lektüre nur emp-
fehlen. 

 
• Neue Abwasserleitungen durch den Urnersee 

 
Die Abwasser Uri AG erstellt neue Leitungen durch den Urnersee. 
 
Mit den vorbereitenden Arbeiten an Land wurde bereits begonnen. In den nächsten Wochen 
und Monaten werden auf dem Installationsplatz Seehof die Rohrstränge geschweisst, dann 
schwimmend auf den See gezogen und zu rund 900m langen Strängen zusammengesetzt, 
um dann im Seelagerplatz zwischen Bolzbach und Seehof bis zum Tag der Seeleitungsverle-
gung zwischengelagert zu werden. Der Seelagerplatz ist an der Oberfläche etwa 930m lang 
und 40m breit (siehe Anhang). Das Umfahren mit Booten ist an den nord- und südseitigen En-
den grundsätzlich möglich. Es ist aber zu berücksichtigen, dass rund ums Seelager etliche, 
unter Wasser schräg nach aussen und an den Seegrund verlaufende Abspannseile vorhan-
den sind. Die Bojen zeigen nur die auf der Seeoberfläche Befestigungen an, nicht aber die 
verschiedenen Schrägseile. Wir raten dringend davon ab, in der Umgebung des Seelagerplat-
zes Seehof-Bolzbach zu fischen. Schleppfischen sollte unterlassen werden, um ein Verfangen 
mit den Abspannseilen des Seelagers zu vermeiden. Keine Haftung für Schäden an Fischerei-
ausrüstungen! 
Die Verlegung der Seeleitungen braucht dann jeweils eine kurze Sache. Die Absenkung der 
Seeleitung Isleten – Seedorf ist ab Mitte Januar 2022 terminiert, die der Leitung Sisikon – Isle-
ten um anfangs März 2022 und die der Leitung Bauen – Isleten anfangs April 2022. Der ge-
samte Terminplan zum Seeleitungsbau wird wesentlich durch die Witterungs- und Windver-
hältnisse bestimmt. 
Bei Rückfragen oder für weitere Auskünfte steht die Bauherrschaft (Daniel Geisser, Abwasser 
Uri, 041 875 00 92) oder der Projektverfasser (Marcel Gasser, 041 874 71 00) gerne zur Ver-
fügung. 
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• Weitere Informationen aus dem Vorstand 
 

Helfereinsätze: 
o Neu- und Jungfischerkurs 
o Bachputzetä 
o auf der Anlage Silenen für verschiedene Arbeiten:  

 Rasenmähen ab Frühling bis Herbst 
 Reinigungs- und Unterhaltsarbeiten der Anlage im Frühling und Herbst 

o Hauptbesatz 
o Laichfischen ab Oktober 

 
Ausblick 2022: 
Ende Januar werden die Kursdaten 2022 der einzelnen Kurse auf unserer Homepage aufge-
schaltet sein. 
Das Datum des Neu- und Jungfischerkurses 2022 ist bereits definiert, nämlich Samstag, 12. 
März 2022.  
 
Generalversammlung 2022 am 3. Samstag im November  → 19. November 2022 
 
Die 122. Generalversammlung findet am Samstag, 19. November 2022 im Hotel Höfli statt. 

 
  

9. Abschluss 
 
Wort frei: 
allgemeine Wortmeldungen Mitglieder 

• Frage: Wird bei der Bewirtschaftungsstrategie auch das Schonmass betrachtet. 22 ist doch 
sehr klein für die Forellen. 
> Lorenz Jaun: Ja das ist Bestandteil der Gesamtbetrachtung. 

 
Wortmeldungen Gäste 

• David Bittner, SFV: 
Stellt sich als Person kurz vor und freut sich auf die Aufgaben als Geschäftsführer des SFV. 
Überbringt eine Grussbotschaft des SFV und ihres Zentralpräsidenten Roberto Zanetti. 

 
Schlusswort: 
 
Peter Vorwerk bedankt sich zum Schluss der GV bei allen fleissigen Helfern für die im vergangenen 
Jahr geleisteten Dienste, welche absolut nicht selbstverständlich sind und wünscht allen Petri Heil im 
kommenden Jahr und schliesst damit die 121. General-Versammlung.  
Anschliessend steht der gemütliche Teil mit Tombola und Fischmähli auf dem Programm. 
 
 
 
 
       der Aktuar Simon Gisler 
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